



# 南中だより

教育目標 愛 勉学 自主性 健康

令和4年12月6日

東久留米市立南中学校

校長 小川 高弘

## 「人権週間」

校長 小川 高弘

1年間で一番長い学期、2学期も残り約3週間となりました。2学期の教育活動を振り返りますと、一番には3年振りに宿泊行事を実施することができたことが挙げられます。2年生は、小学校での宿泊行事の経験もなく多くの生徒にとって友達との宿泊は初めての経験ではありませんでしたが、志賀高原の自然と集団生活の規律と楽しさを十分に味わいました。3年生が修学旅行で訪れた京都・奈良は、9月には観光客もまだ少なく、ゆっくりとした時間の中で、古都を感じたことでしょうか。1年生も初めての校外学習を川越で実施し、今後の行事につながる班行動や事前・事後学習に取り組むことができました。10月末には合唱会を実施しました。クラス別の入れ替えではありませんでしたが、3年振りに保護者にもご参観いただき、各クラスが課題曲と自由曲の2曲を歌い、金賞・銀賞を選ぶコンクール形式で行うことができ、コロナ禍前の合唱会に少しだけですが近づいたと思います。

3学期には、1年生のスキー教室、2年生の校外学習、3年生は進路選択、3月の文化発表会が計画されています。感染状況を見ながら、実施していきますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

国際連合は、12月10日を「人権デー」と定めています。これは、1948年12月10日に、国際連合総会で「世界人権宣言」が採択されたことを記念しています。日本では、毎年12月4日から10日までを「人権週間」として人権尊重思想の普及及び高揚を呼び掛け、国内でさまざまなキャンペーンが実施されています。東京都のキャッチコピーは、「あなたの色で生きよう。わたしの色で生きよう。」です。人はそれぞれ、個性もいろいろ、価値観もいろいろです。その違いを認め合うことができれば、東京はもっと住みやすい街になるのではないのでしょうか。

子どもたちを取り巻く人権上の課題はとて多くあります。学校の中でも、性差別や児童虐待、いじめやインターネットによる人権侵害等が挙げられます。南中でも、日常生活や「特別の教科 道徳」を中心に、教育活動の様々な場面を生かして、今後も人権教育に努めて参ります。



## 中学校体験入学

11月9日(水)に、南中学区に住む小学6年生、約190名が南中学校の体験入学を行いました。体育館で生徒会役員からの学校紹介を聞いた後、グループに分かれて、中学3年生の授業見学と校舎を回りました。次に、中学校教員による授業を体験しました。この体験は、事前に小学生が希望の教科を選んだものです。最後に、短い時間でしたが、部活動を体験しました。これも事前に小学生が希望の部活動を選びました。中学生が「未来の後輩」にやさしく丁寧に指導している姿が印象的でした。

来年4月の進路先が南中学校とは限りませんが、少しでも見通しをもって新しい中学校生活を始めることができるように願っています。



## 薬物乱用防止教室(1・2年)

11月24日(木)に1年生、11月25日(金)に2年生に向けて薬物乱用防止教室を行いました。今年度は保健体育科の島本教諭を講師とし、1年生には「薬物乱用防止の基礎知識」、2年生には「薬物乱用の恐ろしさ」という主題で実施しました。若い世代を中心に急増している大麻の乱用や、市販薬の過剰摂取であるオーバードーズなど、近年、問題視されている内容に触れました。

ある生徒は、「一瞬」でも薬物に手を出してしまうと、人生の“一生”を棒に振ってしまうことが分かりました。もし誰かに誘われても、今回学んだ断り方を理解し、実践したいと思います。」と感想に述べ、改めて薬物乱用の危険さについて学び考える時間となりました。



## 学校評価アンケートへの協力をお願い

先日、学校評価アンケートのお願いを配布しました。昨年度からQRコードを読み取り、インターネットで回答する形式に変更しています。学校の様子を見ていただく機会もまだまだ少ない状況ですので、書面の裏面に今年度の南中の取組を記載しましたので、参考にしていただければ幸いです。お忙しいとは存じますが、今後の南中の教育活動のために、ご協力ください。

## 南中生の活躍

- ハンドボール部女子 東京都中学校ハンドボール新人大会 ベスト16
- ハンドボール部男子 東京都中学校ハンドボール新人大会 ベスト16
- 硬式テニス部 多摩大会 本選出場 ベスト16
- 男子バドミントン部 Eブロック(8.10.11合同ブロック)新人大会 男子団体戦 5位入賞
- 演劇部 第69回北多摩中学校演劇舞踊発表会 優秀賞

東久留米駅構内の市民ギャラリーに演劇部の全国大会出場報告が飾られました!

